

Erstes Kapitel.

Selig sind, die in Frieden bei einander wohnen.

In einer reizend gelegenen Landstadt, nahe bei Wien, wohnte in der ersten Hälfte unseres Jahrhunderts der alte Feldwebel Wertheim. Dem Manne war es seltsamlich gegangen in seinem Leben. Vielfach hatte er sich in der Welt umhergetrieben, gegen Christen und Türken gefochten, Feldzüge am Rhein, in der Türkei und in noch mancher Herren Länder gemacht, und war immer glücklich den feindlichen Schwertern und Kugeln entronnen, bis ihn zuletzt das Schicksal doch noch in seine Scheeren nahm. Bei einem Feldmanöver vergaß ein Soldat den Ladestock aus dem Gewehre zu ziehen, drückte ab, und der Ladestock fuhr dem alten Wertheim in den Schenkel. Ich sage der alte Wertheim, denn schon damals